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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Estos son los 10 aspirantes a Auditor Superior de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/estos-son-los-10-aspirantes-a-auditor-superior-de-
michoacan/ 
https://postdata.news/funcionarios-estatales-y-actual-encargado-de-despacho-
interesados-en-la-asm/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-registran-diez-interesados-para-encabezar-la-
asm-10715395.html 
La lista de 10 aspirantes al cargo de Auditor Superior de Michoacán la encabeza el auditor 
de Normatividad y encargado del órgano técnico de fiscalización del Congreso del Estado, 
Marco Antonio Bravo Pantoja. Los otros nueve ciudadanos que atendieron la convocatoria 
son Oscar Palacios Bravo, Juan Manuel Becerril López, Octavio Díaz Barriga Arreola, Mario 
Pineda Bañuelos, José Antonio Becerril Flores, María del Carmen Ponce de León, Eli Tello 
Esquivel, José Sergio Andrade Tena, María Esther Ruiz López. La convocatoria cerró el 
pasado viernes, y este lunes, la presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
Ivonne Pantoja, envió oficio a la presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría 
Superior de Michoacán, Gloria Tapia, para dar seguimiento al trámite.  
 
"Llevar programas a colonias de Morelia"; Barragán presentará segundo informe 
https://mimorelia.com/noticias/politica/llevar-programas-a-colonias-de-morelia-
barrag%C3%A1n-presentar%C3%A1-segundo-informe 
El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, presentará su segundo informe de 
labores legislativas, en esta ocasión en una modalidad virtual y a través de redes sociales, 
esto con la finalidad de tener un mayor alcance y ahorrar un recurso que, adelantó, estará 
invirtiendo en acciones en el distrito XVI que él representa. Y es que el legislador morenista 
reconoció los eventos masivos de informes de labores como, una forma de lucimiento de 
los políticos y se deja de lado a la ciudadanía, sector principal a quien debe llegar el mensaje 
de los gobernantes. "Será un informe distinto no como los tradicionales que son eventos de 
lucimiento personal y para que acudan los cuates, esta vez lo haremos de forma digital a 
través de las redes y en vivo vamos a dar a conocer lo que hemos hecho y logrado, pero lo 
más importante, hacia donde vamos". 
 
Presentan iniciativa de ley para proteger a quienes denuncien corrupción en 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presentan-iniciativa-de-ley-para-proteger-a-
quienes-denuncien-corrupci%C3%B3n-en-michoac%C3%A1n 
Integrantes de la Red Ciudadana Anticorrupción presentaron ante el Congreso del Estado 
la iniciativa de Ley de Protección a Denunciantes y Testigos de Actos y Hechos de 
Corrupción de Michoacán. En conferencia de prensa, el integrante del Comité de 
Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, César Arturo Sereno Marín, 
explicó que esta iniciativa pretende que se 
establezcan mecanismos, herramientas e instrumentos para permitir a cualquier ciudadano 
y a los servidores públicos que corran riesgo de ser identificados como denunciantes 
de actos de corrupción, puedan protegerse y salvaguardar su vida y derechos laborales, 
por mencionar algunos. Abundó que la iniciativa también pretende que se pueda establecer 
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un ejercicio de parlamento abierto, es decir, que se pueda hacer una normativa incluyente y 
que abone a esta lucha contra la corrupción, para proteger a denunciantes, lo que es una 
obligación del Estado mexicano. 
 
Jucopo no se ha reunido para analizar presupuesto 2024 de Congreso 
https://www.contramuro.com/jucopo-no-se-ha-reunido-para-analizar-presupuesto-2024-
de-congreso/ 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) no se ha reunido para analizar el presupuesto 
del próximo año de la Cámara, por lo que aún no existe claridad para los diputados sobre 
los incrementos previstos tanto para el Congreso como para la Auditoría Superior de 
Michoacán. Para el próximo año, el proyecto de presupuesto para el Congreso y para la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM), prevé incrementos del 4 y 32.61 por ciento 
respectivamente. Entrevistada sobre el particular, la diputada Julieta Gallardo Mora, 
coordinadora perredista del Congreso local refirió que hasta el momento los integrantes de 
la Jucopo no han sido llamados para poder desahogar este asunto. 
 
Boletines: 
 
Michoacán sólo espera resultados y soluciones de Gobierno del Estado: GPPAN  
Michoacán espera una sola cosa del segundo informe de Gobierno, resultados y soluciones, 
afirmó el diputado David Alejandro Cortés Mendoza, quien emitió el pronunciamiento a 
nombre del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso del Estado en 
el marco de la entrega del 2do Informe de Gobierno del Estado. En sesión solemne donde 
el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó el glose del 2do Informe del estado que 
guarda la administración pública del Estado de Michoacán, David Cortés aseguró que las y 
los diputados del PAN revisarán, analizarán y debatirán minuciosamente el documento. 
Además recalcó los desafíos que aún se enfrentan en el marco del segundo año de 
Gobierno estatal.   
 
Prevención y protección civil, las dos grandes Armas contra los desastres  
Para abonar a la cultura de la prevención y la protección civil, y capacitar a las y los 
trabajadores y visitantes del Poder Legislativo, el Congreso del Estado participó en el 
Simulacro Nacional 2023, mismo que se llevó este martes en punto de las 11 horas. En 
esta actividad tomaron parte todas las personas que se encontraban al interior del Palacio 
Legislativo, donde se desarrollaba un evento y, pese a ello, se logró un desalojo total del 
edificio central en un tiempo aproximado de tres minutos. 
 
Con Bedolla en el Gobierno, hemos construido una mejor versión de Michoacán: 
Reyes Galindo 
A dos años del gobierno de la 4T en Michoacán, se ha logrado construir una mejor versión 
de esta entidad, gracias al trabajo en equipo que se ha realizado con el gobernador, Alfredo 
Ramírez Bedolla, a quien el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo (PT), Reyes 
Galindo Pedraza, reconoció como una persona honesta que privilegia los intereses del 
pueblo. En el marco del Segundo Informe de Gobierno del titular del Ejecutivo del estado, 
el diputado Reyes Galindo, destacó que los resultados hasta el momento aunque no han 
sido fáciles, son notorios, porque hoy hay esperanza para todas  y todos los michoacanos 
de tener un mejor nivel de vida, puesto que se ha trabajado con base en los principios de 
la Cuarta Transformación: no mentir, no robar y no traicionar. 
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En la mira del Legislativo, iniciativa ciudadana para fortalecer Consejo Estatal de 
Jóvenes 
Por su valor e importancia en el desarrollo de Michoacán, el Congreso del Estado analizará 
una iniciativa ciudadana que propone el fortalecimiento del Consejo Estatal de los Jóvenes 
a través de una reforma a la legislación vigente. A través de la Comisión de los Jóvenes y 
Deportes, así como de la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal, 
el Poder Legislativo recibió la propuesta que busca fortalecer la representación del Consejo 
Estatal, activarlo e integrarlo por actores de los diversos sectores sociales, empresariales y 
educativos. 
 
Ir de la mano contigo, mi inspiración para luchar por un Michoacán más próspero: 
Dip. Lariza Pérez 
Ir de la mano contigo, ha sido mi inspiración para luchar por un Michoacán más próspero, 
equitativo y justo, expresó la diputada Lariza Pérez Campos diputada local por el Partido 
Acción Nacional en el Congreso del Estado. El trabajo de la coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN durante este segundo año, ha sido un reflejo de su compromiso con 
los grupos más vulnerables, y es así que presentó 7 iniciativas, mismas que estuvieron 
orientadas principalmente a la protección de las mujeres, las niñas, niños y adolescentes. 
 
Alfredo Ramírez Bedolla, comprometido con la educación y el desarrollo de 
Michoacán: Belinda Hurtado 
Con una inversión millonaria y combate a la corrupción, la Administración que encabeza el 
Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a dado pasos históricos en materia 
educativa en nuestro estado, así lo señaló la Presidenta de la Comisión de Educación en el 
Congreso de Michoacán, Belinda Hurtado Marín, en el marco del Segundo Informe de 
Gobierno. La legisladora destacó los más de mil millones de pesos que se destinaron para 
la mejora de las escuelas y el equipamiento de las mismas, con material, mobiliario y útiles 
escolares. 
 
Mañana, Juan Carlos Barragán presentará Segundo Informe Legislativo 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, presentará este miércoles 20 de septiembre a las 
10:00 horas su Segundo Informe Legislativo, que en esta ocasión será de manera virtual. 
Lo anterior, de acuerdo morenista tiene que como objetivo llegar a más personas para 
generar una interacción más orgánica, pues de acuerdo con cifras oficiales, la red social de 
Facebook tiene 83.75 millones de usuarios en México, de los cuales 2 millones son 
personas que viven en Michoacán. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Tome lista de los diputados priístas que acudieron a comida del Gobernador: Memo 
Valencia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/tome-lista-de-los-diputados-priistas-que-
acudieron-a-comida-del-gobernador-memo-valencia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/950517 
Luego de que algunos diputados integrantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
acudieran a la comida posterior al informe de Gobierno del mandatario michoacano, Alfredo 
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Ramírez Bedolla, el dirigente de esta fuerza política, Guillermo Valencia Reyes, manifestó 
su inconformidad. Y es que señaló que “tomó lista” de aquellos perfiles que se dieron cita 
en este evento que se realizó en la zona de Altozano.  
 
En veremos, recorte presupuestal al IEM para 2024, año electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-veremos-recorte-presupuestal-al-iem-para-2024-
ano-electoral/ 
Está en veremos el recorte al presupuesto del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para 
2024, año en que se multiplicarán los gastos para la organización del proceso electoral que 
inició hace dos semanas. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo el 
pasado 11 de septiembre que, desde su perspectiva y en pro de la austeridad, el proceso 
electoral 2024 debería desarrollarse con sólo 500 millones de pesos, por lo que dejó en el 
aire la posibilidad de un recorte al IEM para el próximo año.   
 
Insuficientes, 500 mdp para 2024; tan sólo 350 irán a partidos: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/insuficientes-500-mdp-para-2024-tan-solo-350-iran-
a-partidos-iem/ 
El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, 
consideró insuficientes 500 millones de pesos como presupuesto para 2024, año electoral 
en que se multiplicarán los gastos. En entrevista con Quadratín, Hurtado Gómez comentó 
que tan sólo 350 millones de pesos es el monto que se destinaría a las prerrogativas de los 
partidos políticos, que, en términos del mandato constitucional en el próximo año tendrán 
incluso derecho adicional bajo el concepto denominado obtención del voto.   
 
Sheinbaum, sin condiciones para seguir creciendo, sentencia PRD Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/sheinbaum-sin-condiciones-para-seguir-creciendo-
sentencia-prd-michoac%C3%A1n 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) sentenció desde Michoacán una 
candidatura estancada de Claudia Sheinbaum Pardo, asegurando que la morenista ya no 
tiene condiciones políticas para seguir creciendo en las encuestas nacionales rumbo a la 
elección presidencial del 2024. Lo anterior lo mencionó el dirigente estatal del perredismo 
michoacano, Octavio Ocampo Córdova, quien aseguró que la exjefa de Gobierno llegó a su 
tope en sus aspiraciones a la presidencia de México.  
 
Se disculpa líder estatal del PRD, Octavio Ocampo con el PRI 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-disculpa-lider-estatal-del-prd-octavio-
ocampo-con-el-pri/ 
https://metapolitica.news/2023/09/19/octavio-ocampo-dispuesto-a-disculparse-con-memo-
valencia-ofrece-fumar-pipa-de-la-paz-para-construir-en-michoacan/ 
https://postdata.news/prd-pide-al-pri-dejar-atras-diferencias-y-firmar-la-pipa-de-la-paz/ 
https://indiciomich.com/si-es-necesario-yo-buscare-a-memo-valencia-para-fumar-la-pipa-
de-la-paz-octavio-ocampo/ 
Luego de invitar al líder estatal del PRI a firmar la pipa de la paz, el líder estatal del PRD, 
Octavio Ocampo Córdoba se disculpó por los “agravios” que habría realizado a este partido 
y su líder nacional, de ser necesario, para poner por encima de cualquier diferencia, dijo el 
bien de Michoacán. Al pedir al líder priista Guillermo Valencia reencontrarse y replantear la 
necesidad de que Michoacán este por encima de cualquier cosa, y que los “agravios mutuos 
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de ambos lados”, que han dado origen en esta mala relación sean superados, indicó que 
las diferencias entre el PRI y el PRD, deben quedar atrás.  
 
Edil de Hidalgo podría ser inhabilitado si no acata fallo del TEEM, advierte Consejo 
Indígena 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/edil-de-hidalgo-
podria-ser-inhabilitado-si-no-acata-fallo-del-teem-advierte-consejo-indigena/ 
El presidente del municipio de Hidalgo, José Luis Téllez Marín, se encuentra bajo la 
amenaza de ser inhabilitado si no acata el fallo del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) 
en un plazo de cinco días hábiles, que vence el próximo lunes 25 de septiembre. El Consejo 
Supremo Indígena advierte que interpondrá un juicio administrativo y un recurso judicial en 
la Fiscalía General del Estado si el alcalde no convoca a sesión de cabildo y autoriza el 
presupuesto directo para la comunidad indígena de San Matías el Grande.  
 
No descarta PRI Michoacán ir con Alfonso Martínez para reelección 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-descarta-pri-michoacan-ir-con-
alfonso-martinez-para-reeleccion/ 
https://metapolitica.news/2023/09/19/si-dirigencia-nacional-nos-dice-que-vamos-con-
alfonso-vamos-con-el-memo-valencia/ 
Así lo dijo el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo 
Valencia Reyes, al ser cuestionado sobre si el tricolor apoyaría al actual presidente de 
Morelia ante una posible reelección de cargo. Durante conferencia de prensa, ‘Memo’ 
Valencia apuntó que aunque no se descarta brindar acompañamiento a Martínez Alcázar, 
se inclinarán por ir solos, porque tienen competitividad en lo local, además de que así se 
potencializa la capacidad de votación.  
 
Este sábado, Alito Moreno visitará Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/este-sabado-alito-moreno-visitara-
michoacan/ 
El dirigente Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, 
vendrá este fin de semana a la capital de Michoacán, esto en el marco de la sesión solemne 
de toma de protesta del Consejo Político Estatal. Lo anterior lo confirmó el dirigente del 
tricolor en la entidad, Guillermo Valencia, quien especificó que esta será una ocasión para 
poder reconocer la institucionalidad y la disciplina del PRI, además de confirmar su fortaleza 
de cara al venidero proceso electoral.  
 
Avanza Más Michoacán en la consolidación de sus estructuras 
https://indiciomich.com/avanza-mas-michoacan-en-la-consolidacion-de-sus-estructuras/ 
En Más Michoacán vamos avanzando en la consolidación de las estructuras municipales y 
el relanzamiento de la campaña de afiliación y credencialización, aseguró Jesús Remigio 
García Maldonado, coordinador general de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido Más 
Michoacán. En ese proceso, dijo, el partido trabaja para postular a las mejores mujeres y 
hombres para participar de manera efectiva en las elecciones de diputaciones locales y de 
los 112 Ayuntamientos, con el objetivo de participar en los 24 distritos electorales locales y 
en la mayoría de los municipios. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Michoacán, con 826 homicidios menos: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-con-826-homicidios-menos-ramirez-
bedolla/ 
Este año, Michoacán tiene 826 homicidios menos que en 2022, aseguró el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. “Es decir, tenemos un 37.7 por ciento menos homicidios”, ratificó. 
Según el mandatario. Michoacán es el Estado que más ha reducido este delito a nivel 
nacional “Mantenemos una tendencia positiva de homicidios a la baja. Incluso, el propio 
Presidente de la República ha reconocido públicamente el trabajo que hemos hecho en la 
materia”, declaró el mandatario. Ramírez Bedolla atribuyó la recuperación de la seguridad 
a la coordinación.  
 
Respalda Seimujer a Ramírez Bedolla sobre despenalización del aborto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/respalda-seimujer-a-ramirez-bedolla-sobre-
despenalizacion-del-aborto/ 
La secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), 
Carolina Rangel Gracida, respaldó el llamado que hizo el mandatario, Alfredo Ramírez 
Bedolla durante su Segundo Informe de gobierno para despenalizar el aborto en 
Michoacán. En un comunicado se informó que al referir el exhorto que hizo el gobernador 
al poder legislativo para que se acate la orden emitida por la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) el pasado 6 de septiembre, la funcionaría consideró que este punto debe 
ser prioritario para seguir avanzando en materia de derechos humanos, como lo es, el 
derecho de las mujeres a decidir sobre su propio cuerpo.   
 
Rechaza Jorge Reséndiz que PJ no se haya reformado desde hace un siglo  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/rechaza-jorge-resendiz-que-pj-no-se-haya-
reformado-desde-hace-un-siglo/ 
El Poder Judicial ha tenido múltiples reformas en lo que va de este siglo en lo mercantil, 
penal, laboral y apenas se está implementando el nuevo Código Nacional de 
Procedimientos Civiles y Familiares, afirmó el presidente del Poder Judicial de Michoacán, 
Jorge Reséndiz. El Magistrado rechazó la versión de que el Poder Judicial no tiene reformas 
de fondo desde el siglo pasado, ya que está en constante evolución y puede ser que las 
reformas no sean de la magnitud que pudiera pensar el Presidente de la República (Andrés 
Manuel López Obrador), pero los instrumentos jurídicos sí han sido objeto de actualización 
y modificaciones, para que sean de mayor utilidad a los ciudadanos.  
 
Con Gobierno de Bedolla la extorsión se persigue de oficio: SSP 
https://indiciomich.com/con-gobierno-de-bedolla-la-extorsion-se-persigue-de-oficio-ssp/ 
El Gobierno del Estado y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) reiteran su compromiso 
y responsabilidad de velar por la seguridad de las y los michoacanos, trabajando de manera 
permanente en el seguimiento del delito de extorsión. Con la entrada en vigor de la reforma 
al Código Penal para el combate de la extorsión en Michoacán, su persecución incluye 
delitos por medios electrónicos o nuevas tecnologías, y obliga a los servidores públicos a 
denunciar inmediatamente la probable existencia de este delito.  
 
Michoacán “va hacia abajo” en homicidios; van 17 meses con esta tendencia: Rosa 
Icela Rodríguez 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-va-hacia-abajo-en-
homicidios-van-17-meses-con-esta-tendencia-rosa-icela-rodriguez/ 
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Con una tendencia “hacia abajo”, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del 
gobierno federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, destacó la reducción de homicidios 
dolosos en Michoacán. Sin embargo, la entidad aún se encuentra entre las 6 entidades que 
concentran el 47.7% de este delito en el país, de acuerdo con la gráfica mostrada esta 
mañana durante la conferencia matutina del presidente Andrés López Obrador. Michoacán 
ocupa la sexta posición, con mil 214 casos registrados de enero a agosto de 2023. 
. 
Incondicional, apoyo a autogobiernos; suman 35 con Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/incondicional-apoyo-a-autogobiernos-
suman-35-con-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2023/09/19/incondicional-apoyo-a-autogobiernos-asevera-torres-
pina-suman-35/ 
La administración de Alfredo Ramírez Bedolla, promueve y defiende los derechos de las 
comunidades originarias con acciones que garantizan su libre autodeterminación, afirmó el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Bajo esta premisa, se ha logrado que 35 
comunidades originarias, de las 127 que existen en Michoacán, tengan a la fecha al 
autogobierno como su forma interna de organización y gestión. “Nuestro Gobierno 
promueve la autonomía y el derecho que, por ley, les consagra a la autodeterminación, 
según sus usos y costumbres, lo que genera entre las y los habitantes de estas 
comunidades la seguridad de que los recursos públicos serán ejercidos y aprovechados en 
las acciones que más convengan a sus intereses y al desarrollo local”, apuntó. 
 
Continúa consolidación del Sistema Estatal Anticorrupción 
https://metapolitica.news/2023/09/19/continua-consolidacion-del-sistema-estatal-
anticorrupcion/ 
El Sistema Estatal Anticorrupción continúa en su fase de consolidación ya que, a cinco años 
de su creación sigue generando insumos jurídicos y elementos que fomentan la prevención 
y combate a la corrupción. Durante la Tercera Sesión Ordinaria del Comité Coordinador, se 
presentó y aprobó la difusión de diversos documentos entre ellos, el Estudio realizado por 
la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción sobre Riesgos de Corrupción 
derivado del Resultado de la Fiscalización Superior de las Cuentas Públicas 2019 y 2020, 
en el que se identifica, a través de mapas de calor, los focos de atención compartidos entre 
el estado y los municipios referentes a estos riesgos, así como propuestas sobre áreas 
comunes de mejora, de prevención y de supervisión.  
 
Somos un gobierno feminista: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/950525 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, resaltó que su administración se 
apega a las corrientes feministas, por ello, se generan acciones para atender a las mujeres 
de los 14 municipios con Alerta de Violencia de Género (AVG). En el marco del Segundo 
Informe de Gobierno, el mandatario estatal recalcó que es fundamental acatar la resolución 
de la Suprema Corte del pasado 6 de septiembre, para que el aborto no sea castigado. 
 
Realizan mega simulacro en más de 2 mil inmuebles de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/realizan-mega-simulacro-en-m%C3%A1s-de-2-
mil-inmuebles-de-michoac%C3%A1n 
https://www.changoonga.com/2023/09/19/michoacan-sin-correr-ni-empujar-de-mil-
trabajadores-de-la-ssp-participan-en-simulacro/ 
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https://primeraplana.mx/archivos/950547 
En la entidad se tuvo una participación de más de 158 mil ciudadanos en el mega 
simulacro que se realizó este martes 19 de septiembre en más de 2 mil 228 inmuebles de 
dependencias federales, estatales y municipales en los 113 municipios, informó el 
coordinador estatal de Protección Civil de Michoacán, Jorge Romero Alvarado. En 
entrevista con medios de comunicación, el coordinador estatal de Protección Civil mencionó 
que los primeros reportes del simulacro señalan que el tiempo de respuesta fue de 4 
minutos por parte de las corporaciones para atender el sismo simulado, mismo que fue de 
magnitud 8.1 con epicentro en Acapulco, Guerrero. 
 
Sedeco va por alianza con Amazon para comercializar productos michoacanos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sedeco-va-por-alianza-con-amazon-
para-comercializar-productos-michoacanos/ 
Con el propósito de sumar nuevos aliados estratégicos y comercializar los productos 
michoacanos por medio de grandes plataformas de e-commerce, la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco) a cargo de Claudio Méndez Fernández, se encuentra en la 
búsqueda de establecer una nueva alianza institucional con la empresa internacional 
Amazon. Desde la Dirección de Comercialización de la Sedeco se estableció un primer 
encuentro con la directora de Política Pública y Relaciones con Gobierno de Amazon, María 
José Riquelme Sordo a quien se propuso comercializar los productos michoacanos como 
mezcal, salsas, cerveza artesanal, derivados de aguacate, cremas corporales, productos 
artesanales en bisutería, alpargatas y camisas bordadas, por mencionar algunos.  
 
Aumenta a 10 millones de litros de leche, la compra de Liconsa a ganaderos 
michoacanos 
https://moreliactiva.com/aumenta-a-10-millones-de-litros-de-leche-la-compra-de-liconsa-a-
ganaderos-michoacanos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, este año, incrementó a 10 millones 
205 mil litros de leche, la compra de Liconsa a ganaderos de Michoacán, gracias al subsidio 
estatal de un peso por cada litro de leche entregado a los siete centros de acopio instalados 
en la entidad. Durante la inauguración de la tienda Liconsa, ubicada en la calle Río Yaqui 
46, colonia Ventura Puente de Morelia, el mandatario destacó el aumento de 55 por ciento 
más, la adquisición de leche de productores de las regiones de Tierra Caliente, Ciénega de 
Chapala, Queréndaro y otras que suministran a la planta Liconsa de Jiquilpan. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Nos da miedo que el estado no se encuentre realizando su trabajo: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/nos-da-miedo-que-el-estado-no-se-encuentre-
realizando-su-trabajo-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que uno de sus 
principales miedos es que el Gobierno del Estado no se encuentre realizando sus 
actividades y sí pensando en el proceso electoral del 2024. El edil moreliano comentó que 
es triste que el gobierno ponga como ejemplo la coordinación que se ha presentado en 
municipios como Uruapan y Zamora, cuando el primer municipio, se encuentra entre los 
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siete más peligrosos a nivel mundial, agregando que el resto de zonas del estado, podría 
tener una situación similar o pero de inseguridad.  
 
Patrimonio del Centro Histórico de Morelia, sin afectaciones tras concierto de Julión 
Álvarez: ayuntamiento 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/patrimonio-del-centro-hist%C3%B3rico-de-morelia-
sin-afectaciones-tras-concierto-de-juli%C3%B3n-%C3%A1lvarez-ayuntamiento 
A pesar de la gran cantidad de personas que acudieron al concierto de Julión Álvarez no se 
detectaron afectaciones al Patrimonio de la ciudad, aseguró el Gerente del Centro Histórico 
de Morelia, Gaspar Hernández Razo. "No tengo reporte alguno, siguió al pie de la letra que 
todo apoyo iba sobre madera y otros", y es que previamente se había firmado un convenio 
por si se generaban daños ellos se harían responsables de resarcirlos, pero no hubo 
necesidad, comentó.  
 
#Morelia Diputados Ven Paja En Ojo Ajeno Les Falta Autocrítica: Ayto 
https://www.changoonga.com/2023/09/19/morelia-diputados-ven-paja-en-ojo-ajeno-les-
falta-autocritica-ayto/ 
El secretario del Ayuntamiento señaló que los diputados están preocupados por el trabajo 
que realiza el alcalde de Morelia. Nada más de voltear a ver lo que estaba sucediendo a 
esas horas en Uruapan, las condiciones de ingobernabilidad por inseguridad, lo que pasó 
hace unos pocos días con los limoneros, creo que habla de que hace mucha falta autocrítica 
por parte de los diputados que hicieron menciones, particularmente de Morena y PT», 
apuntó. 
 
No Hay Dinero Para Que Morelia Ya Tenga Su Alerta Sísmica: Ayto 
https://www.changoonga.com/2023/09/19/no-hay-dinero-para-que-morelia-ya-tenga-su-
alerta-sismica-ayto/ 
Contar con alertas sísmicas sería de mucha utilidad para los morelianos, sin embargo, en 
estos momentos no hay varo para invertir en ellas, señaló el secretario del Ayuntamiento, 
Yankel Benitez Silva. «Habrá que contemplarlo junto con el Atlas de Riesgo para el año que 
viene, el contar con esta posibilidad de la alerta», expresó en entrevista para medios de 
comunicación locales. 
 
Vulnerables a inundaciones, 80 colonias en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/950541 
Hasta 80 colonias se cuentan entre los puntos vulnerables, en Morelia, a inundaciones y 
encharcamientos severos durante la temporada de lluvias, señaló el coordinador de 
Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina. Sin embargo, suman 
10 los asentamientos que se califican como focos rojos por su mayor riesgo ante estos 
fenómenos.  
 
#Morelia Ayto Aprueba Aumento +4% En Tarifa De Agua Para 2024 
https://www.changoonga.com/2023/09/19/morelia-ayto-aprueba-aumento-4-en-tarifa-de-
agua-para-2024/ 
El Cabildo de Morelia aptobó este martes la propuesta de Ley de Ingresos 2024, donde se 
prevé un aumento en las tarifas del agua del 4%, esto, debido al ajuste inflacionario que se 
tiene proyectado para el próximo año. «Lo que incluye es la actualizacion inflacionaria en 
cuanto a los pagos de impuestos o derechos del 5% en todos los servicios que presta el 
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Ayuntamiento o impuestos del Ayuntamiento durante 2024 y el OOAPAS el 4%», expresó 
el tesorero municipal, Hector Gómez Trujillo. 
 
#Morelia Alfonso Llama A Bedolla A Construir Escuelas En Villas Del Pedregal Con 
FAEISPUM 
https://www.changoonga.com/2023/09/19/morelia-alfonso-llama-a-bedolla-a-construir-
escuelas-en-villas-del-pedregal-con-faeispum/ 
https://postdata.news/propone-alcalde-que-faeispum-de-morelia-sea-para-escuelas-y-el-
puente-de-villas-del-pedregal/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/distribuci%C3%B3n-de-recursos-complica-
inversi%C3%B3n-en-temas-educativos-y-de-salud-alfonso-mart%C3%ADnez 
Gobierno estatal puede construir escuelas en Villas del Pedregal con lo que le tocaba a 
Morelia del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (FAEISPUM), fue el llamado del alcalde capitalino, Alfonso Martínez 
Alcázar. «Hacemos un respetuoso llamado al gobierno del estado para que el FAEISPUM, 
que no le dieron a Morelia, que le corresponden 110 millones de pesos (mdp), que con eso 
puedan hacer las escuelas de Villas del Pedregal, con otros 65mdp, y el puente de acceso 
de Villas del Pedregal, que tiene tantas necesidades», expresó el edil. 
 
Con más de 60 expositores se llevará a cabo la segunda edición Expo tu Casa y 
Construcción Morelia 2023 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/video-con-mas-de-60-expositores-se-llevara-a-
cabo-la-segunda-edicion-expo-tu-casa-y-construccion-morelia-2023/ 
Este martes a través de una rueda de prensa se dio a conocer la segunda edición de Expo 
tu Casa y Construcción Morelia 2023, a realizarse los días 23 y 24 de septiembre en 
Expocentro, ubicado en el Centro de convenciones de la capital michoacana, en un horario 
de 11 a 20 horas, con entrada libre. En dicha conferencia, estuvieron presentes Xóchitl 
Godoy Toscano, directora de Comercialización en la Secretaría de Desarrollo Económico; 
Nuria Calderón Forcadell, directora del evento; Fabiola Camacho Ulloa, subdirectora de la 
organización del evento, y el coach, César López Magaña, conferencista con certificación 
internacional.  
 
Ayuntamiento de Morelia autoriza donación para la construcción del nuevo TEEM 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-autoriza-
donacion-para-la-construccion-del-nuevo-teem/ 
Por acuerdo de la Décima Sexta Sesión Extraordinaria de Cabildo, el ayuntamiento de 
Morelia donará un predio en comodato para la construcción del Tribunal Electoral del 
Estado de Michoacán (TEEM), cuyo terreno ubicado en la colonia Vista Bella y consta de 
un tamaño de 669 metros cuadrados. De acuerdo a la Síndica Municipal, Susan Melissa 
Vázquez, señaló que con esta acción municipal se construyen más y mejores mecanismos 
que permitan el funcionamiento del TEEM, de tal forma que se pueda elevar la calidad de 
la democracia y la protección de los derechos políticos electorales de todas y todos los 
morelianos. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Con apoyo de alcaldes y diputados se podrán mejorar más escuelas: SEE 

https://www.changoonga.com/2023/09/19/morelia-alfonso-llama-a-bedolla-a-construir-escuelas-en-villas-del-pedregal-con-faeispum/
https://www.changoonga.com/2023/09/19/morelia-alfonso-llama-a-bedolla-a-construir-escuelas-en-villas-del-pedregal-con-faeispum/
https://postdata.news/propone-alcalde-que-faeispum-de-morelia-sea-para-escuelas-y-el-puente-de-villas-del-pedregal/
https://postdata.news/propone-alcalde-que-faeispum-de-morelia-sea-para-escuelas-y-el-puente-de-villas-del-pedregal/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/distribuci%C3%B3n-de-recursos-complica-inversi%C3%B3n-en-temas-educativos-y-de-salud-alfonso-mart%C3%ADnez
https://mimorelia.com/noticias/morelia/distribuci%C3%B3n-de-recursos-complica-inversi%C3%B3n-en-temas-educativos-y-de-salud-alfonso-mart%C3%ADnez
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/video-con-mas-de-60-expositores-se-llevara-a-cabo-la-segunda-edicion-expo-tu-casa-y-construccion-morelia-2023/
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/video-con-mas-de-60-expositores-se-llevara-a-cabo-la-segunda-edicion-expo-tu-casa-y-construccion-morelia-2023/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-autoriza-donacion-para-la-construccion-del-nuevo-teem/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-autoriza-donacion-para-la-construccion-del-nuevo-teem/


 
 
 
 

                                                20 de septiembre de 2023 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-apoyo-de-alcaldes-y-diputados-se-
podran-mejorar-mas-escuelas-see/ 
El Gobierno de Michoacán proyecta que un porcentaje del Fondo de Aportaciones Estatales 
para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) de 2024 sea 
destinado para mejorar escuelas de la entidad. La secretaria de Educación del Estado, 
Gabriela Molina Aguilar, celebró la proyección del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, con 
esta iniciativa que permitirá mantener la inversión histórica para dignificar los espacios de 
educación básica, que cursan más de 900 mil niñas y niños en Michoacán.  
 
Aceptan maestros nicolaitas propuestas de la revisión contractual  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/aceptan-maestros-nicolaitas-propuestas-de-la-
revision-contractual/ 
Después de una jornada de votación realizada este lunes y martes, los agremiados al 
Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) llegaron a un resolutivo 
favorable. La votación fue para determinar la aceptación del incremento salarial, el 
retroactivo al 1 de enero de 2023, el cambio de fechas en el Contrato Colectivo de Trabajo, 
el nuevo tabulador 2023 y el calendario de pagos de adeudos de años anteriores. 
 
Reconoce rectora respaldo que gobierno estatal ha dado a UMSNH 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconoce-rectora-respaldo-que-
gobierno-estatal-ha-dado-a-umsnh/ 
La rectora Yarabí Ávila González agradeció el respaldo que ha recibido del Gobierno del 
Estado para materializar los proyectos que necesita la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para seguir expandiendo los servicios educativos a las 
regiones del estado. En el marco del segundo informe de labores del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, el mandatario indicó que se está trabajando para la conclusión de la obra 
y equipamiento de la Unidad Profesional de Zamora, y destacó que se hacen esfuerzos 
importantes para que la obra se concluya en los próximos meses. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Pensiones anticipadas: 60% era menor de 60 años en 2020, según el IMSS  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pensiones-anticipadas-60-era-menor-de-60-anos-
en-2020-segun-el-imss/ 
Cifras oficiales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelan que el 60 por ciento 
de los pensionados en 2020 eran menores de 60 años.  Las causas pueden ser variables, 
como enfermedades crónico degenerativas, discapacitantes o simplemente por contar con 
el puntaje para acceder a su derecho, informó en entrevista exclusiva Héctor Vargas Ortiz, 
titular de la Jefatura de Servicios de Salud en el Trabajo y Prestaciones Económicas y 
Sociales del IMSS.  “Un dato alarmante es que en 2020, el 60 por ciento de las pensiones 
fueron otorgadas a personas menores de 60 años; se están pensionando las personas de 
forma anticipada”, declaró Vargas Ortiz.    
 
Proyecta SSM 10 mmdp de presupuesto para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proyecta-ssm-10-mmdp-de-presupuesto-para-2024/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) prevé solicitar un presupuesto de 10 mil 
millones de pesos para 2024. En entrevista con Quadratín, el titular de la SSM, Elías Ibarra 
Torres, comentó que esperará a que se apruebe el Paquete Económico a nivel federal del 
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próximo año. “Estaremos rebasando los 10 mil millones de pesos, pero ahorita vamos a 
esperar primero a que se apruebe el Paquete en la Federación”, dijo.   
 
SSM aplica estrategia internacional para tratar hipertensión arterial 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/ssm-aplica-estrategia-internacional-para-tratar-
hipertension-arterial/ 
Con el propósito de llevar un mejor control de pacientes que viven con hipertensión arterial, 
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), tiene en operación 10 unidades piloto con la 
estrategia Hearts que impulsada a nivel internacional la Organización Panamericana de la 
Salud (OPS). A través de esta estrategia se fortalece el modelo de atención, lo que ha 
permitido reorganizar las funciones entre los diferentes integrantes del equipo de salud, 
incluyendo no solo al personal médico y de enfermería, sino también a promotores de la 
salud, nutricionistas y personal de farmacia, entre otros, y con esto se ha establecido un 
tratamiento basado en nuevos medicamentos con una mejor respuesta clínica.  
 
Retomaron sindicalizados bloqueo de las oficinas administrativas de la SSM 
https://postdata.news/retomaron-sindicalizados-bloqueo-de-las-oficinas-administrativas-
de-la-ssm/ 
Ante la falta de solución a la firma del Contrato Colectivo de Trabajo, agremiados del 
Sindicato Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de los Servicios 
de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM) volvieron a la toma de las oficinas de 
administrativas de la Secretaría de Salud y las jurisdicciones al interior del Estado. De 
acuerdo con el dirigente, Javier Maldonado Torres de nueva cuenta la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje aceptó el pago de una multa por parte de la Secretaría de Salud de 
Michoacán por 10 mil pesos ante la falta de ejecución del laudo para la firma del Contrato. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Era campesino el asesinado a bordo de su camioneta, en Zamora 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/19/era-campesino-el-asesinado-a-bordo-de-su-
camioneta-en-zamora/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/matan-a-un-hombre-a-bordo-de-su-
camioneta-en-zamora-10716320.html 
La mañana de este martes, un trabajador del campo que se encontraba a bordo de una 
camioneta fue ultimado de al menos seis balazos, a unos metros de una gasolinera de la 
ciudad de Zamora. En un primer momento, en el C5i se recibió un reporte ciudadano que 
alertaba sobre una persona lesionada por proyectiles de arma de fuego en la Avenida 
Ferrocarril esquina con Avenida del Vergel, en la colonia Revolución.  
 
Joven de unos 17 años es ejecutado a balazos en la avenida Juárez de Zamora 
cuando viajaba en una motocicleta 
https://moreliactiva.com/joven-de-unos-17-anos-es-ejecutado-a-balazos-en-la-avenida-
juarez-de-zamora-cuando-viajaba-en-una-motocicleta/ 
Un joven de unos 17 años de edad fue acribillado a balazos y con el tiro de gracia en la 
cabeza, cuando circulaba por la avenida Juárez de esta ciudad de Zsmora. El crimen 
sucedió al filo de las 17:00 horas de este martes sobre la avenida Juárez casi esquina con 
Pino Suárez, de la zona centro de esta cabecera municipal. Sobre el pavimento y con una 
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gorra apenas separada de su cabeza, estaba el cuerpo de este joven, quien al parecer 
viajaba en una moto.   
 
Elemento de la policía Municipal de Zamora es atacado a balazos y queda herido 
https://moreliactiva.com/elemento-de-la-policia-municipal-de-zamora-es-atacado-a-
balazos-y-queda-herido/ 
Un elemento de la Policía Municipal de Zamora fue atacado a balazos cuando se 
encontraba en calles del fraccionamiento Altamira de esta ciudad. El hecho quedó 
registrado alrededor de las 16:40 horas de este martes, después de que vecinos del lugar 
reportaron varias detonaciones de arma de fuego y al llegar los elementos de distintas 
corporaciones policíacas, realizaron recorridos por la zona para detener a los presuntos 
responsables. 
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